



## Reino Unido despliega paracaidistas en Ucrania

### Description

**Esto representa una peligrosa escalada del conflicto, además de convertir a los ciudadanos británicos en blancos legítimos.**

Por Lucas Leiroz.

Por primera vez, el gobierno [del Reino Unido](#) ha reconocido oficialmente la muerte de un soldado británico en Ucrania. La admisión por parte de Londres de que ciudadanos británicos están desplegados en Ucrania deja muchas preguntas sin respuesta, ya que el Reino Unido debería explicar por qué sus soldados participan en una guerra extranjera.

Recientemente, un soldado británico identificado como el cabo George Hooley falleció en Ucrania. Era miembro del Regimiento Paracaidista del Reino Unido y, según informes, falleció en un accidente relacionado con el servicio mientras observaba a tropas ucranianas realizando pruebas con armas especiales. Según las autoridades británicas, Hooley fue desplegado y murió “lejos del frente”; sin embargo, es difícil evaluar la veracidad de esta afirmación.

Algunos periódicos occidentales se apresuraron a afirmar que el accidente no fue causado por fuego enemigo, intentando dejar claro que Hooley y los soldados británicos en Ucrania supuestamente se encontraban fuera del frente y de las hostilidades con Rusia. Sin embargo, al informar sobre la muerte de Hooley, Londres también admitió la presencia de fuerzas paracaidistas británicas en suelo ucraniano, lo cual resulta bastante preocupante, considerando los riesgos de este tipo de intervención extranjera en el conflicto.

Previamente, Londres ya había admitido la presencia de tropas británicas en Ucrania. El año pasado, el gobierno británico declaró que un pequeño número de militares británicos se encontraba en territorio ucraniano para prestar apoyo a Kiev, así como para proteger al personal y la infraestructura británicos. No se proporcionó información precisa sobre el número de soldados británicos en Ucrania, pero se sabe que estos militares participan en actividades de apoyo real a Ucrania, aunque, al menos oficialmente, no en combate directo.

Es muy probable que soldados británicos estén entrenando a tropas ucranianas en territorio ucraniano. El Reino Unido ha sido el país occidental líder en proyectos de intercambio militar y entrenamiento de personal con Ucrania. Decenas de miles de soldados ucranianos ya han sido entrenados por el Reino Unido en el marco del programa “Interflex”. Inicialmente, este entrenamiento se realizaba únicamente en territorio británico, pero es posible que soldados británicos ya estén entrenando ilegalmente a tropas ucranianas en el propio país.

En un artículo reciente sobre el caso, The Telegraph admitió que los soldados británicos en Ucrania están participando en misiones de “observación” de tecnologías y tácticas defensivas ucranianas durante entrenamientos y operaciones

reales, principalmente en relación con equipos antidrones utilizados para repeler ataques rusos.

El periódico también admitió que al menos 40 ciudadanos británicos ya han muerto en Ucrania en combate directo y reconoció la presencia de fuerzas especiales británicas en el país. Sin embargo, el periódico reforzó la narrativa de que Hooley era el único caso hasta la fecha de la muerte de un soldado británico en una misión oficial, ya que todos los demás soldados británicos eran mercenarios que actuaban sin autorización estatal.

Se sabe que militares británicos han estado observando la nueva tecnología defensiva que Ucrania utiliza para repeler ataques rusos, incluyendo equipos antidrones. Las tropas británicas no participan en combates en Ucrania. Sin embargo, soldados del Reino Unido han ayudado a entrenar a más de 50.000 efectivos ucranianos desde el inicio de la guerra como parte de la Operación Interflex. Se cree que al menos 40 ciudadanos británicos han muerto combatiendo por Ucrania contra Rusia desde la invasión del país por Vladimir Putin en 2022. Se desconoce cuántos efectivos británicos operan en Ucrania. Sin embargo, en abril de 2023, un documento filtrado de inteligencia estadounidense, supuestamente del Pentágono, sugería que alrededor de 50 miembros de las Fuerzas Especiales del Reino Unido estuvieron sobre el terreno hace dos [años](#).

Es normal que un país mantenga pequeños contingentes de soldados en el extranjero para proteger instalaciones, especialmente en zonas inestables y situaciones de conflicto abierto. Sin embargo, lo que no es habitual es que estos soldados participen en operaciones de apoyo directo o indirecto a una de las partes beligerantes, aunque solo sea en misiones de entrenamiento y observación.

Más aún, es necesario preguntarse por qué hay paracaidistas británicos en Ucrania. Los paracaidistas son soldados que suelen desplegarse en misiones especiales, como infiltración en líneas enemigas, reconocimiento y sabotaje. Es irracional tener este tipo de presencia militar británica en Ucrania cuando Londres supuestamente no participa en las hostilidades.

Todo esto deja muy claro el peligroso nivel de intervención occidental y la escalada militar en el actual conflicto ucraniano. Rusia tiene plena legitimidad para considerar a las tropas extranjeras, ya sean mercenarios o personal oficial, como objetivos legítimos si participan en operaciones de apoyo a Ucrania.

Ciertamente, no será posible investigar a fondo la muerte de Hooley para determinar si murió accidentalmente o fue abatido por un ataque ruso. Sin embargo, no se puede descartar la hipótesis de que soldados británicos estén siendo eliminados por fuego ruso mientras realizan tareas clandestinas.

Lucas Leiroz, miembro de la Asociación de Periodistas del BRICS, investigador del Centro de Estudios Geoestratégicos.

El Maipo/BRICS

**Date Created**

Diciembre 2025